

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## Las subsistencias

### Sin enmienda

Seguimos lo mismo. Es decir, lo mismo no; peor porque el Ayuntamiento no quiere ordenar á sus empleados que giren á diario visitas de inspección á los establecimientos dedicados á la venta de sustancias alimenticias para su análisis.

Y como á testarudos cuando se trata de la defensa de los intereses del vecindario no hay nadie que nos gane, nosotros también seguimos denunciando los abusos que se cometen con el público, sin que las autoridades municipales hagan nada por evitarlo.

Ahora, cuando más difícil, económicamente, es la vida en Alicante, y el hambre se ha enseñoreado de casi todos los hogares, no ya de la clase humilde, sino también de muchas de las llamadas clase media, aquí no existe ninguna autoridad que exija á los comerciantes que expendan los artículos de primera necesidad á un precio prudencial.

Pase que en otras épocas en que no existía la tremenda paralización obrera que ahora padecemos, se hiciera eso sin que las autoridades se dieran por entorpecidas, pero lo que no puede pasar por muy cándido que sea el señor Campos, es que esto se verifique en estos tiempos de escases de salarios que padecemos!

Y en lo que se refiere á los artículos que se expenden á peso, las autoridades deben sentar la mano á esos desaprensivos comerciantes que después de alcanzar elevados precios los géneros, roban sin conciencia y sin ser molestados por ninguna autoridad municipal.

Cuando desempeñaba el cargo de jefe de la guardia urbana don Miguel Such, giraba frecuentes visitas á la plaza de Abastos, y con solo su presencia por esos lugares, impedía el fraude, pero el actual jefe urbano ni por una casualidad lo hemos visto girar ninguna visita por el mercado.

¿Se entera de todo lo que le decimos el señor Campos, y cumplirá con su deber?

Porque si no se entera de ello, debe enterarse de lo otro; y es que cuando un individuo no sirve para desempeñar un cargo, debe abandonarlo de verdad para que otro más apto ó más enérgico defienda los intereses del vecindario, hoy á merced del primero que quiere aprovecharse de ellos.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

## Postal diaria

*La guerra, esa palabra monstruosa que aparece en toda nuestra Prensa con grandes caracteres y que representa un hecho salvaje, impropio del siglo XX, ha encontrado también morada en el tierno corazón de los niños. En sus horas de recreo se les ve jugar á la guerra, y en ese juego inculto emplean madeas y piedras con las cuales se hieren y hasta á veces se matan.*

*¡Inocentes niños! Si ellos supieran lo que en la humanidad representa ese hecho que se llama guerra y al que ellos rinden culto en sus juegos, quizás lo rechazarían y en los actuales momentos protestarían enérgicamente para que se proclamara en las naciones esa paz bendita y santa.*

MANUEL ESCARDÓ JUAN.

## CHIRIGOTAS

Estamos metidos en agua.

El tiempo que disfrutamos no podemos llamarle primavera, toda vez que se cuele por el cuepo un fresquito que tiene muy parecido con el frío.

Por una parte me alegro mucho de ver llover siempre que la lluvia me sorprenda en mi casa, y tras los cristales del balcón distraerme con las pantorrillas de las mujeres que pasan; pero ayer, después de enviarnos Febo su saludo, tuve la mala ocurrencia de salir por las afueras de Alicante y el remojo fué más que regular.

Todo se puede dar por bien empleado si nos rebajaran el precio de las harinas pero ya verán mis lectores como resulta que no ha llovido bastante y todo continuará por las nubes.

Y solamente seguirán comiendo en abundancia las ratas del mercado.

A propósito del temporal.

La crecida del Ebro ha causado daños enormes en Calahorra.

¡Los airados elementos, no respetan, en su furia, ni siquiera á los pimientos!

¡Pues, anda, que en Huesca reina un temporal fortísimo de nieves!

En Panticosa, la nieve alcanza medio metro de altura.

Y aquí... ¡socorro, que nos ahogamos!

¡Primavera, Primavera, Primavera! Bien nos estas tomando la pelambrela!

Ya sabrán ustedes que los ejércitos belicosos poseen un calibre de 305 milímetros, y lleva tanta pólvora como ciento cincuenta disparos de un cañón ordinario de campaña y como cuarenta y dos mil de fusil ordinario.

Vamos, una cosa así como para rea-

lizar «el viaje á la luna» de Julio Verne.

Según los progresos que se van realizando en la construcción de máquinas de guerra, es muy posible que los indigenes del planeta Marte, si tienen medios de ver lo que por aquí pasa, se estén atrincherando, en previsión de que les alcancen los proyectiles disparados por elevación desde el globo terráqueo.

Hasta puede que el Káiser haya soñado salir de los terrestres cortos confines y conquistar á Marte, que está ahí al lado, llevando á los ejércitos en zeppelines!

Y eso que Marte debe de ser un planeta muy difícil de conquistar.

¡Más fácil le sería, digo yo, conquistar á Venus!

Es un pueblo de Navarra de muy pocas pretensiones, una mujer muy bizarra ha dado á luz tres varones.

Sin pasar por andaluz decir puedo, en confianza, que lo que esa ha dado á luz es una «Triple Alianza»

DON PROCOPIO.

## POETAS ESPAÑOLES

### Los eternos

### negociantes

Inclinadas las cabezas, vestidos con amplio traje, con negra sombra en el alma y humildad en el semblante, pululan por nuestra España los eternos negociantes.

Con la virtud, con el vicio, con el pobre ó el magnate, con la suerte ó la desgracia, con el bueno ó el infame comerciar; y donde el oro asoma su faz brillante, y chico ó grande el negocio puede de un modo intentarse, están firmes en su empeño con ambiciosos afanes, engañando al confiado ó amenazando al cobarde, los enemigos del pueblo, de alma negra y negro traje, los vampiros de la tierra, los eternos negociantes

Cuando airada la desgracia cae con furor implacable, en un hogar desdichado ó en un pueblo vacilante, se acercan ellos haciendo de santidad vano alarde,

vendiendo á cambio de plasmáticas felicidades.

¿Es en cambio la fortuna la que envuelve á los mortales? Pues allí van también ellos, diciendo que las imágenes son las que le dieron dicha y necesitan cobrarse en cirios, mantos bordados, limosnas, misas, sayales de rico tisú, rosarios, cruces, medallas y altares.

¿Hay epidemia en un pueblo? Para ellos negocio y grandel que á más número de muertos más dinero en funerales.

¿Hay hambre? Pues á explotarla, diciendo al pueblo ignorante que por sus muchos pecados manda Dios aquellos males.

Con esto aumenta el peculio; y el pueblo, ciego, ignorante, gasta en necias rogativas y sigue muriendo de hambre!

¿Es la guerra la que asola? Pues también saben lucrarse; si es que acaso fué vencida la nación en el combate, con misas á los difuntos en templos y catedrales, cobradas á buenos precios, y si de la guerra sale la patria, al fin victoriosa, ganancia mayor si cabe, pues la alegría desborda, y en sabiendo aprovecharse, en «Te Déums», procesiones, levantamiento de altares, limosnas para las ánimas y otros mil pequeños gajes, hacen negocio redondo y al fin «requiescant in pace».

Así viven descansados á costa de nuestra sangre y nuestro honrado trabajo, gordos, alegres, triunfantes, los enemigos del pueblo, de alma negra y negros trajes, los vampiros de la tierra, los eternos negociantes. Hombre honrado: si á tu paso ves á un ser extravagante vestido con amplias ropas, de virtud haciendo alarde, que en nombre de Dios predica la pobreza á los mortales, y con cara de humildad usa joyas y carruajes, aparta de él la mirada como de un ser repugnante, que él pertenece á la banda de una raza despreciable; de esos que viven á costa de los pueblos ignorantes, los que explotan nuestras lágrimas, trañcan con vanidades, cambian cielos por pesetas,

dan perdones por metales:  
 los enemigos del pueblo,  
 de alma negra y negro traje!  
 los vampiros de la tierra!  
 los eternos negociantes!

BELEN SARRAGA

LA COLA DE UN BENEFICIO

**No aparecen las cuentas**

Nuestro colega «Heraldo de Alicante», hablando de la función benéfica de Julio Martínez (Templaito) dice lo siguiente:

«Julio Martínez (Templaito), desde nuestras columnas hace constar que el resultado de la novillada que á beneficio suyo tuvo lugar en esta plaza el pasado mes, ha sido nulo. No obstante este balance negativo, Templaito da efusivamente las gracias á todas aquellas personas que aportaron su óbolo caritativo, con objeto de remediar la efectiva situación que ha tiempo atraviesa.

Y aunque desconoce los nombres de los señores donantes que benévolamente quisieron cooperar al éxito del beneficio, nos ruega que «Heraldo de Alicante» haga público y manifiesto testimonio de la gratitud con que corresponde cordialmente á tan benéfico desinterés.

Hacemos públicas estas manifestaciones de nuestros paisanos, para desvirtuar ciertas tendenciosas versiones que con respecto al resultado de su beneficio han circulado. Nosotros que lo presenciamos, hemos sido los primeros en asombrarnos, en no salir de nuestra «apoteosis» cuando hemos sabido que á Julio Martínez le ha correspondido como beneficio líquido de una novillada en que toreros y parte de los servicios de plaza, intervienen casi gratis y en la que calculamos de cinco á seis mil espectadores de entrada, la irrisoria cantidad de SIETE PESETAS.

Se nos ocurre un único comentario final, sálvenos los germanófilos este obligagado adagio francés:

«Honní soit qui mal y pense.»

Nosotros también hemos pedido diferentes veces que la comisión organizadora del mencionado beneficio publicara las cuentas y la relación de donantes que contribuyeron al éxito de la función.

Solamente hemos podido conseguir que Juan Martínez visitara nuestra redacción y nos pusiera de manifiesto que en lo que él había intervenido, presentó cuentas al Templaito que dando éste conforme.

También hemos pedido una relación de los donativos y ésta no la han publicado y nos aseguran que no solamente no se publica sino que no se publicará.

Y cuando no se quiere complacer al público, único que con su presencia al espectáculo contribuyó al éxito de la función, éste puede también formar su opinión sobre quienes niegan una cosa que el público tiene derecho á saber.

Pero ya están bastante juzgados por todos

Cuando se organice alguna fiesta benéfica que no se olvide el beneficia-

do de buscar como comisión organizadora á la que se constituyó para el del Templaito.

Es una garantía.

**Sucesos**

**Paloma maltratada**

En ocasión en que se encontraba á la puerta de su casa núm. 11 del «boulevard» de León, la «palomita» Dolores Asensi López, entró Francisco Esteve Ferrer, quien sin encomendarse á Dios ni al diablo la emprendió á mamorros con la fulana en cuestión.

Se le detuvo y cuando fué puesto en libertad volvió de nuevo al domicilio de aquella, estropeándole la mano izquierda y por lo que fué detenido de nuevo.

**Agresión**

En la Clínica Municipal ha sido asistida María Caballero Maura de varias heridas contusas en las regiones frontal y parietal izquierda, que se las produjo un sujeto á quien no conoce.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

**ALCOY**

**Fiestas**

A causa de la lluvia han marchado á sus casas muchos forasteros viéndose desanimadas las calles y paseos públicos.

Las sociedades «El Oriente», «El Serpis» y «Círculo Católicos», han dado una nota simpática estas fiestas invitando con chocolates, pastas y dulces á todos los asilados en los establecimientos benéficos de esta ciudad.

Mañana como último día de moros y cristianos, se celebrará el simulacro á una batalla; siendo este acto el más salvaje de las fiestas, pues Alcoy se convierte todo el día en campo de batalla pasando por calles donde hay enfermos graves, sin dejar de tirar trabucos, cuyos estallidos se confunden con los gritos de dolor de la familia.

Esto le crearan inverosímil en muchas poblaciones, pero desgraciadamente es verídico, amparado por las autoridades y en pieno siglo XX.

**Suicidio**

Sobre las ocho de la noche se suicidó tirándose á una balsa de riego un hombre llamado Juan Mas, de oficio cartero.

Parece que los móviles que le indujeron á esta determinación es el padecer una enfermedad crónica.

MARTINEZ

Alcoy 24 de Abril de 1915.

**Diario de un vecino**

Con motivo de la pertinaz lluvia que ha caído estos días sobre las calles de Alicante, éstas se encuentran intransitables habiéndose formado verdaderos barrizales, que impiden el tránsito por ellas á no ser que vaya provisto uno de un dirigible.

Especialmente el portal de San Anton, y calles adyacentes, se encuentran que no puede dar uno un paso seguro.

Y esto podríamos añadirlo á las demás calles de Alicante.

Y el señor alcalde hecho una nevera. ¿Se vive?

**VILLENA**

**Señor alcalde**

A espalda de la Casa Ayuntamiento y á una altura bastante elevada se divisa un cañón que por su dimensión se parece á los del 42 que gastan los alemanes, y como quiera que este amenaza peligro por su estado provocativo, solicitamos de usted la pronta desaparición del ante dicho cañón, única manera de no aumentar el número de inútiles que como usted sabe abundan en esta ciudad.

Esperamos ser atendidos.

UN GUSANO ROEDOR

Villena 25 Abril 1915.

**LOS METALURGICOS**

**Una circular**

La Sociedad de Obreros metalúrgicos militares, «La Montadora», á las de más sociedades y sindicatos de España.

Compañeros:

Cumplimos cual tenemos la obligación y faltáramos á un sagrado deber si no os diéramos cuenta de que la huelga que por espacio de seis meses hemos venido sosteniendo con los patronos Aznar Badia, ha quedado solucionada el día 31 del pasado mes de Marzo.

No ha sido un triunfo completo lo que hemos conseguido, aunque así se podría calificar si tenemos en cuenta las circunstancias en que atravesamos y con la clase de patronos que teníamos que luchar.

Como sabéis, el móvil de la huelga fué por solidaridad á catorce compañeros despedidos y este ha sido nuestro triunfo: el que volvieran estos compañeros despedidos que era lo que no querían los patronos y en lo que nosotros pusimos todo nuestro entusiasmo para no privar del jornal á esos buenos compañeros ya que fueron despedidos por haberse distinguido en las luchas societarias.

Después de redactadas unas bases y firmadas por ambas partes, desde dicho día nos encontramos trabajando, exceptuando treinta compañeros que entrarán al trabajo tan pronto se normalice éste en los talleres.

Enviamos con estas líneas las más expresivas gracias por la solidaridad material, que nos habeis prestado durante el tiempo que estuvimos en lucha, y nos ofrecemos vuestros y de la C. O.

Alicante 23 de Abril de 1915.—El Presidente, A. VIDAL.—El Secretario, A. CUERVA.

NOTA.—A la mayor brevedad mandaremos una relación de las sociedades que nos han enviado socorros y en qué se invirtieron las cantidades enviadas.

**Suscripción popular**

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total . . . . . 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

**NOTICIAS**

Por causa del mal tiempo reinante fué suspendida la novillada que estaba anunciada para ayer tarde, á beneficio de la futura Caja de Ahorros de la Asociación general de dependientes de esta localidad.

Probablemente se celebrará el próximo domingo.

El vecino de Pego don Eduardo Mengual, ha presentado una instancia en el gobierno civil, solicitando en representación de la sociedad Mengual y compañía, establecer líneas conductoras de fluido eléctrico, de Muria á Parcent, Vall de Laguart, Orba y Pego á una finca del selicitante.

SE NECESITA.—Un oficial de barbero en Jijona, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

Signe el régimen de lluvias con gran contentamiento de los labradores, que ven á salvo sus cosechas.

Las nubes parece que quieren desquitarse de su inactividad durante largos años, siendo enorme la cantidad de agua que ha caído desde hace unos días.

Hoy ha lucido el sol á ratos disfrutando de una temperatura bastante buena.

El director general de Comercio ha autorizado la exportación por la vía terrestre de la naranja, y ha prometido interesar del ministro de Fomento continúe la rebaja de tarifas cuando termine la prórroga concedida.

**Modista**

La conocida modista Josefina Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñar á cortar y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

Para el día 19 del próximo mes de Mayo, ha sido señalada en la sección primera de esta Audiencia, la vista de la causa seguida contra los policías José Onteniente Cuenci y Valentín Ruiz Gómez, por el supuesto delito de homicidio del joven Ramón Ayela Gosalbez, suceso que tan apasionados comentarios produjo á raíz de su comisión.

De la defensa de los policías acusados está encargado el señor Martínez Torrejón. De la representación de la familia Ayela, lo está el señor Guardiola Ortiz.

**A las sociedades obreras**

Se invita por acuerdo del Consejo de Delegados de la Casa del Pueblo á las sociedades no adscritas á la misma á los actos que se celebrarán el viernes y sábado de esta semana con motivo de la fiesta obrera del 1.º de Mayo.

Dichos actos consistirán en un mitin que se efectuará el viernes á las nueve de la noche y manifestación el sábado á las diez de la mañana.—La misma.

**Pérdida**

El obrero Enrique Botella Galán se ha acercado á nuestra redacción, haciéndonos entrega de un llavero que se ha encontrado en la vía pública.

A la persona que se le haya extraviado podrá pasar a recogerlo en esta imprenta si acredita ser su dueño.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

**Alcance postal****Bombardeo de Gallipoli**

Londres.—Telegrafían de Atenas al «Star», anunciando que la flota aliada ha bombardeado varios puntos de Gallipoli.

Los turcos trabajan desde hace tiempo en la construcción de defensas.

**Orden del Gobierno**

Londres.—Comunican de Rotterdam que el Gobierno alemán ha prohibido á toda persona abandonar Alemania hasta nuevo aviso.

Esta orden es motivada por los importantes traslados de tropas que se realizan en Bélgica.

**Próxima batalla**

Londres.—El «Daily Ex-

press» da algunos detalles sobre probabilidades de un ataque alemán en Flandes occidental.

Dice que el servicio de viajeros en Bélgica se ha suspendido, y la frontera holandesa está más cerrada que nunca.

Los alemanes han retrocedido en la frontera varios centenares de metros.

Asegura el citado periódico que estamos en víspera de una gran batalla en Flandes.

**Un motín**

Sevilla.—En el vecino pueblo de la La Algaba surgió un motín por haber empleado un propietario máquinas agrícolas para el sembrado de maíz.

Un grupo de mujeres, en actitud levantisca, se dirigió á la finca cuyo dueño había empleado las máquinas, y apoderándose de éstas, se las llevaron al pueblo, donde la Guardia Civil pudo rescatarlas.

Parejas de la Guardia Civil custodian las fincas en que se emplean máquinas agrícolas.

Una nutrida Comisión de

obreros visitó al gobernador y le expuso los grandes perjuicios que les causa el funcionamiento de las máquinas, pues son muchos los obreros que quedan sin trabajo.

El gobernador les dijo estaba dispuesto á que se respetase la libertad de los propietarios.

**Alemanes en el Trentino**

Roma.—Dicen de Brescia que en la próxima semana llegarán al Trentino 50.000 soldados alemanes.

Treinta mil de ellos guarnecerán Trento.

**La escuadra italiana**

Roma.—Las tripulaciones de la escuadra italiana estacionada en Tarente han recibido órdenes de no comunicar en las cartas que escriban á sus familias los nombres de las poblaciones donde se hallen ni comunicar los puertos adonde se dirijan los barcos.

**Lo que dice un periódico**

Paris.—Un diario polaco, que se publica en Posen, habla de una reunión celebrada por diputados polacos en el Parlamento austriaco.

En el curso de esta reunión, un diputado, antiguo ministro, habló largamente á sus compañeros de la situación desesperada en que se encuentran las provincias polacas en la parte de Galitzia que pertenecen todavía á Austria.

Los aldeanos están arrojando y no tienen semillas para sembrar.

Además las epidemias hacen grandes estragos en las ciudades y en los campos.

**En el Adriático**

Roma.—El correspondiente de «Il Giornale d'Italia» en Pétrogradó á M. Giers son los recientes artículos publicados en la Prensa rusa, relativos á las aspiraciones italianas en el Adriático.

**Partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

**Correspondencia**

A. B.—Aspe. Recibí un giro de seis pesetas.

E. G.—Villena.—Hacemos un aumento paquete.

Santa había entrado y Nicra le tendió los brazos.

La pobre sintió temblar aquel cuerpo débil, que se agarraba á ella como á la tabla salvadora.

Estuvieron abrazadas algunos minutos.

Y repentinamente la muchacha aflojó sus brazos mirando á su tía con ojos llorosos.

—Tía—dijo pálida y ansiosa,—¿cómo me encuentro en esta cama? Me parece que todo el cuerpo me duele, que estoy muy débil, y recuerdo que no me acosté. ¿Ha sido delirio? ¿Bajé yo al jardín?

—Efectivamente, bajaste sin decirme nada—contestó Santa con dulzura.

—¡Ay tía! Tía querida, perdéname; he sido muy mala, yo debí decirte todo, pero si tú supieras lo que sufría por no tener noticias de papá; y ahora recuerdo todo. Había quedado con Alessio en que por la noche le daría una carta para mi papá y las instrucciones para acercarse á él, pero al fin pensé que en lugar de escribir, que era peligroso, se lo diría todo de viva voz. Di una excusa á Romana para que no cerrase las vidrieras y viene y darte un beso, y cuando te dejé me sentía oprimida, miedo por mi propósito. El recuerdo de mi padre me dió valor y bajé á obscuras, llegando á la puerta de servicio; y ahora mi memoria se pierde, pues no sé... se me figura que abrí... y que entré, y cuando estuvimos sentados en el banco que hay allí cerca, y le pregunté por qué no

Y Santa contó todo lo que había sabido por Romana y Jualdi, y describiendo el estado de Nicra y la horrible sospecha que martirizaba su alma, pero que á nadie había confiado.

Leman escuchaba, apretando los puños, con los ojos ardientes y lividos los labios.

—¿Pero es cierto lo que escucho?—gritó.—¡Nicra, mi ángel, la pura paloma, contaminada! Y pensáis que voy á callar por prudencia y dejar impune este otro delito, esta otra infamia. Desengañaos, la medida está en el colmo, y yo mismo buscaré á Oscar y le mataré como á un perro.

Se había levantado amenazador, terrible.

Santa se abrazó á él.

—Si hicieras tal cosa matarías á Nicra.

—Sin embargo, señora—observó el profesor,—si es cierto lo que teméis, yo mismo denunciaré al culpable.

—¿Y con eso desharíais lo hecho?—interrumpió Santa.—¿Podríamos devolver la honra á mi sobrina, la pobre inocente que moriría al saber la verdad? Y, además, ¿qué pruebas tenemos contra Oscar? Ni Jualdi ni Nicra le han visto la cara, y no hay testigos del delito, y el infame sabrá probar que aquella noche estuvo en el café jugando su partida con los amigos. Dios ha querido que otra desgracia inmensa señalase nuestra familia, y tenemos que soportarla hasta que El nos haga justicia.

CONSULADO FRANCÉS

Profesora en partos

Asociación preparatoria para pro-  
fesoras en partos y practicantes en  
cirugía menor.

Este sistema cuenta con pro-  
fesoras y prácticas para el examen  
de ingreso.

Material completo para la enseñanza  
de este sistema.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Bar CELESTIO

El cuarto de la Enfitegata pens en  
el nacimiento del pueblo de Elda, que  
se encuentra en la calle de San Antón, 13,  
reunirá todos los tipos de refrescos,  
aperitivos, etc. etc.

También participa que los domin-  
gos sirve patatas fritas y chicharro

Hay mesas de recreo para damas  
A todo el público se le servirá á 5 y  
10 céntimos.

A los bohemios 25 pesetas la copa

BUENA SOMBRERERIA

J. Acedo

Gran surtido en sombreros y  
gorras para caballeros. — Ul-  
timas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

¿Queréis comprar jamones, salchi-  
chón y lomo de la acreditada marca  
de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en  
especial las de pescado. Mantecas re-  
finadas. También tiene riquísimas  
quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Clases especiales preparatorias  
del bachillerato y carrera  
del magisterio, siguiendo métodos ho-  
mologados. Para informes en esta re-  
lación.

Trabajos comerciales.  
Membretes. Tarjetas.  
Cartas. Memorandums.  
Talonarios. Facturas.  
Sobres. Recordatorios  
y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

Calle San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para socie-  
dades. Volantes. Car-  
gamentos. Convocato-  
rias. Reglamentos. Li-  
bros de cotización, ca-  
ja. Oficios. Folietos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6
--- Números sueltos ---	
Del día . . . . .	0'5
Atraídos . . . . .	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al  
ancho de una columna, en primera plana, 15  
pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A M B Ú

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles N. E. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Madrid á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22 lo horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; llega á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8  
Alicante

Leman continuaba retorciéndose las manos.  
— ¡No, no lo soportaré, es monstruoso!

Ligeros golpes dados en la puerta de la habitación hicieron callar á todos.  
— ¿Quién es? — preguntó Santa.  
La voz de Romana contestó:  
— La señorita se ha despertado y pregunta por usted.  
— Voy en seguida.  
Y volviéndose á sus compañeros:  
— Os ruego esperéis á que os llame; tengo que preparar á Nicra. ¡Hermano, valor! ¡Prudencia! ¡Es la vida de tu hijo!

Y salió para ir al cuarto de su sobrina.

Nicra tenía los ojos abiertos; su fuerza había vuelto; la fiebre había cesado, pero los recuerdos se confundían en su mente.  
¿Había soñado ó era realidad? Le parecía recordar que había bañado al jardín y había abierto la puertecita que daba al callejón para que entrase Alessio, y en vez de éste se había encontrado frente á un desconocido, del cual no había podido ver la cara, que tapándole la boca la había derribado al suelo golpeándole.  
¿Y después? Ya no se acordaba.  
Si su sueño había sido realidad, no lo soportaría, prefería morir por haber sorprendido la buena fe de su tía ocultándole sus proyectos, y Dios debía ciertamente castigar su temeridad, su desobediencia.  
— ¿Qué me ha sucedido? — preguntó á Romana.  
— No sé nada, la tía se lo dirá — contestó ésta, temiendo volviera á ponerse mala.  
— Quiero que venga la tía; hámalas.